

**Zeitschrift:** Le Tracteur et la machine agricole : revue suisse de technique agricole  
**Herausgeber:** Association suisse pour l'équipement technique de l'agriculture  
**Band:** 22 (1960)  
**Heft:** 4

**Nachruf:** Général Henri Guisan  
**Autor:** [s.n.]

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 20.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

---

## † Général Henri Guisan

*Au début de la journée du 8 avril 1960, c'est-à-dire quelques minutes après minuit, le Général Henri Guisan nous avait quittés pour toujours, après une maladie de brève durée. Toute la presse a rendu un hommage vibrant au rôle décisif, historique, qu'il a joué dans notre petite patrie. Les imposantes funérailles militaires de ce grand citoyen et soldat ont eu lieu le 12 avril 1960. Le Général Guisan était un terrien et avait reçu une formation d'agronome dans ses jeunes années. Ce n'est que plus tard qu'il embrassa la carrière militaire. Comme ce fut également le cas du Conseiller fédéral Minger, un de ses grands mérites a été de préparer la défense militaire et morale du pays, autrement dit de nous permettre de surmonter ultérieurement les épreuves de la deuxième guerre mondiale. Sa faculté de juger d'emblée ce qui est réalisable et vraiment utile, qualité typiquement paysanne, son opiniâtreté dans la poursuite d'un but préfixé, et ses liens profonds avec la population, ont permis à notre révéré Général, de même qu'au Conseiller fédéral Minger, d'accomplir brillamment une mission historique à une période de graves dangers. La paysannerie est fière d'avoir donné deux de ses meilleurs fils au pays dans des temps troublés. Le Général Guisan n'était pas seulement un chef militaire hors de pair, mais aussi un citoyen conscient de ses responsabilités et de ses devoirs, ainsi qu'un homme d'une grande bonté. Il sut s'acquérir la confiance et l'affection du peuple tout entier. Au cours des années lourdes de menaces que traversa notre pays pendant la dernière guerre mondiale, il incarna la volonté de résistance totale de la population. Les agriculteurs et le monde rural dans son ensemble conserveront un souvenir durable et ému de ce grand Suisse. Au bord de sa tombe, nous le remercions encore simplement et sincèrement de tout ce qu'il a fait pour notre patrie à un grave moment de son histoire.*

